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ACTA SESIÓN ORDINARIA CACONAVI-08-2024. Acta número cero ocho 

correspondiente a la Sesión Ordinaria celebrada en el Consejo Nacional de Vialidad 

el ocho de febrero del dos mil veinticuatro a las dieciséis horas con cuarenta y dos 

minutos, con la asistencia de los siguientes Miembros: El señor Presidente Luis 

Amador Jiménez, Ministro de Obras Públicas y Transportes; Efraím Zeledón Leiva 

(Vicepresidente) y Pablo Zeledón Quesada, representantes del Ministerio de Obras 

Públicas y Transportes; Marcos Castillo Masis y Federico Baltodano Aragón, 

representantes de la Unión Costarricense de Cámaras y Asociaciones del Sector 

Empresarial Privado; Leandra Quesada Alpízar, representante de la Asociación de 

Carreteras y Caminos; Roy Delgado Alpízar, representante de la Unión de 

Gobiernos Locales. Asiste además el señor Mauricio Batalla Otárola, Director 

Ejecutivo a.i. Asisten de manera presencial en la Sala de Sesiones del Consejo de 

Administración: Luis Amador Jiménez, Efraím Zeledón Leiva, Pablo Zeledón 

Quesada, Marcos Castillo Masis y Mauricio Batalla Otárola. Asiste de manera 

virtual: Federico Baltodano Aragón, Leandra Quesada Alpízar y Roy Delgado 

Alpízar. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Al ser las 4:42 del 08 de febrero del 2024 

damos por iniciada la Sesión 08-2024 del Consejo Nacional de la Vialidad, con la 

asistencia de los Miembros de este Consejo. Asiste, además, el Director Ejecutivo. 

Nos acompañan de manera virtual don Roy Delgado, don Federico Baltodano, doña 

Leandra Quesada. Por favor, don Roy, don Federico y doña Leandra me tienen que 

indicar desde dónde se encuentran. Doña Leandra, por favor. ---------------------------- 

Directora Leandra Quesada Alpízar: Sí, buenas tardes. Leandra Quesada, desde 

mi oficina, Guápiles de Pococí. -------------------------------------------------------------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Don Roy. ------------------------------------------------ 

Director Roy Delgado Alpízar: Buenas tardes. Roy Delgado, desde mi oficina en 

Alajuela. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Don Federico por favor. ---------------------------- 



 

Acta aprobada                                                 Página 2 de 6 
 

Director Federico Baltodano Aragón: Muy buenas tardes. Federico Baltodano 

Aragón, desde mi oficina en Pavas, casa. ------------------------------------------------------ 

CAPÍTULO l. REVISIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. -------------------- 

ARTÍCULO 1. Lectura y aprobación del orden del día de la Sesión 08-2024. ---- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Muy bien, entonces iniciamos, Capítulo 1. 

Revisión y aprobación del orden del día. Lectura y aprobación del orden del día de 

la sesión 08-2024. ¿Observaciones? Estamos de acuerdo en aprobar sin 

modificación. Entonces votamos en firme. ---------------------------------------------------- 

ACUERDO 1. Se aprueba sin modificaciones el orden del día de la sesión 08-2024 

propuesta para el día de hoy. ACUERDO FIRME.  ------------------------------------------- 

CAPÍTULO ll. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA. ------------------------------------- 

ARTÍCULO 2. Lectura, comentario y aprobación del Acta 07-2024 de fecha 05 

de febrero de 2024. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Capítulo 2. Lectura y aprobación de acta. 

Lectura, comentario y aprobación del acta 07-2024 de fecha 05 febrero del 2024. 

Yo no estuve presente, entonces yo me abstengo. ¿No sé si hay alguna otra 

abstención, observaciones? Entonces, a ver doña Leandra. ---------------------------- 

Directora Leandra Quesada Alpízar: Yo también me abstengo don Luis, estuve 

ausente en la sesión anterior. ---------------------------------------------------------------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Muy bien, entonces votamos sin 

modificaciones. Los que estén a favor. ----------------------------------------------------------

ACUERDO 2. Se aprueba sin observaciones el Acta 07-2024 de fecha 05 de febrero 

de 2024. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO lll. ASUNTOS DE DIRECCIÓN EJECUTIVA. --------------------------------- 

ARTÍCULO 3.1. Presentación sobre la atención de las diferentes necesidades 

de demarcación horizontal y señalización sobre todas las vías que se están 

trabajando mediante los contratos de Conservación Vial. Atención del acuerdo 

19 de la sesión 01-2024 de fecha 11 de enero 2024. (ACA-01-2024-0019). ----------
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Presidente Luis Amador Jiménez: Capítulo 3. Asuntos de la Dirección Ejecutiva. 

Artículo 3.1. Presentación sobre la atención de las diferentes necesidades de 

demarcación horizontal y señalización sobre todas las vías que se están trabajando 

mediante los contratos de Conservación Vial. Atención del acuerdo 19 de la sesión 

01-2024 de fecha 11 de enero del 2024. Voy a decretar un receso. ---------------------

Receso de 01 minutos. ------------------------------------------------------------------------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Se reanuda la sesión. Voy a dejar consignado 

que recibimos una presentación previa a esta junta. Don Efraím, ¿usted quiere 

referirse?  ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Sí, tal vez solicitarle don Mauricio que la 

presentación que nos acaban de hacer los compañeros de Conservación Vial, si 

nos la podrían enviar por correo electrónico a los Miembros del Consejo. ------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Y la adjuntaríamos a las actas. También don 

Mauricio es importante entonces ahí, sacar un comunicadito de Prensa donde se 

aclare lo que se está haciendo al respecto, porque por algunos medios y editoriales 

sí se ha comentado que se reparan las vías, pero que la demarcación no llega en 

algunos casos así tan rápido o dura un poco, entonces para que por favor lo 

comuniquen. ¿No sé si usted quiere referirse? ¿Don Federico, usted tiene alguna 

consulta? ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Director Federico Baltodano Aragón: No, no, quedó claro lo que me explicó 

Mauricio Batalla. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Muy bien, entonces tomaríamos nota. ---------- 

ARTÍCULO 3.2. Presentación sobre las futuras contrataciones de 

Conservación Vial. Atención del acuerdo 6 de la Sesión 06-2024 de fecha 01 de 

febrero 2024. (ACA-01-2021-0048).  ------------------------------------------------------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Artículo 3.2. Presentación sobre las futuras 

contrataciones de Conservación Vial. Atención del acuerdo 6 de la Sesión 06-2024 

de fecha 01 de febrero del 2024. En este sentido, también hemos recibido por parte 
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de la Gerencia de Conservación una indicación de que hacia el mes de marzo 

estarían sacando parte de los concursos. Don Efraím.  ------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Sí, igual que en el punto anterior don 

Mauricio, si los compañeros de Conservación Vial, toda la información que nos 

expusieron nos las pueden hacer llegar, igual con las fechas y las contrataciones y 

los detalles de cada una. ---------------------------------------------------------------------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Muy bien. Tomaríamos nota también. Sería 

importante también comunicar esas fechas para que se sepa que vamos a salir con 

esos concursos.  Y esto es en atención de 2 acuerdos, entonces esperaríamos a 

que ingrese la información y posteriormente Secretaría de Actas nos confirma que 

ya ingresó para entonces dar por atendido los acuerdos, nos lo envía en la próxima 

sesión, el dar por atendido en virtud de que ya ingresaron los documentos. ---------- 

CAPÍTULO lV. ASUNTOS DE LA GERENCIA DE GESTIÓN DE ASUNTOS 

JURÍDICOS. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

ARTÍCULO 4.1 Proyecto de resolución que atiende reclamo administrativo 

interpuesto por la empresa Quebradores del Sur de Costa Rica S.A. quien 

solicita el reequilibrio económico financiero del contrato y costos directos 

adicionales producto de las suspensiones de la fase de ejecución de la 

Contratación Directa Concursada Autorizada No. 2022CD-000145-0006000001: 

“Mantenimiento rutinario, contingencias, mantenimiento básico de puentes y 

conservación del sistema de evacuación pluvial de la Red Vial Nacional 

pavimentada”, Línea 18, zona 4-3. Oficio GAJ-04-2024-0074 de fecha 01 de 

febrero 2024, recibido 02 de febrero 2024, suscrito por el señor Carlos Vega Segura 

y las señoras Olga Fallas Ramírez y Carolina Alvarado Gutiérrez, Gerente a.i. y 

funcionarias respectivamente de la Gerencia de Gestión de Asuntos Jurídicos. ----- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Capítulo 4. Asuntos de la Gerencia de Gestión 

de Asuntos Jurídicos. Artículo 4.1. Proyecto de resolución que atiende reclamo 

administrativo interpuesto por la empresa Quebradores del Sur de Costa Rica S.A. 
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quien solicita el reequilibrio económico financiero del contrato y costos directos 

adicionales producto de las suspensiones de la fase de ejecución de la Contratación 

Directa Concursada Autorizada No. 2022CD-000145-0006000001: “Mantenimiento 

rutinario, contingencias, mantenimiento básico de puentes y conservación del 

sistema de evacuación pluvial de la Red Vial Nacional pavimentada”, Línea 18, zona 

4-3. Oficio GAJ-04-2024-0074 de fecha 01 de febrero del 2024. ¿Consultas o 

comentarios? ¿Estamos de acuerdo en aprobar el proyecto de resolución y 

propuesta de acuerdo enviada por Asuntos Jurídicos? Votamos a favor y en firme.  

ACUERDO 3: 1) Declarar sin lugar el reclamo administrativo interpuesto por la 

empresa QUEBRADORES DEL SUR DE COSTA RICA en Contratación Directa 

Concursada Autorizada No. 2022CD-000145-0006000001: “Mantenimiento 

rutinario, contingencias, mantenimiento básico de puentes y conservación del 

sistema de evacuación pluvial de la Red Vial Nacional pavimentada”, Línea 18, zona 

4-3. 2) Contra el presente acto procede el recurso de reposición, siempre que se 

interponga ante este Consejo de Administración dentro de los tres días hábiles 

siguientes contados a partir de su notificación, de conformidad con lo establecido 

en los artículos 345 y 346 de la Ley General de la Administración Pública. 

ACUERDO FIRME. ----------------------------------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO V. CORRESPONDENCIA. ---------------------------------------------------------- 

ARTÍCULO 5.1. Resultados de la “Evaluación de los colaboradores hacia las 

jefaturas de Alta Dirección Pública”. Oficio GRH-20-2024-0078 de fecha 05 de 

febrero 2024, recibido el 06 de febrero 2024, enviado por Recursos Humanos. ------ 

Presidente Luis Amador Jiménez: Capítulo 5. Correspondencia. Resultados de la 

“Evaluación de los colaboradores hacia las jefaturas de Alta Dirección Pública”. 

Oficio GRH-20-2024-0078 de fecha 05 de febrero 2024 enviado por Recursos 

Humanos. En ese sentido tomaríamos nota de la información. ¿No sé, si hay algún 

comentario? Tomamos nota entonces. ---------------------------------------------------------- 
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CAPÍTULO Vl. Asuntos de los señores (as) Directores (as). -------------------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Capítulo 6. Asuntos de los señores Directores. 

¿Algún asunto, comentario de los Directores? Entonces al ser las 4:48 damos… 

Perdón, don Federico, adelante. ------------------------------------------------------------------- 

Director Federico Baltodano Aragón: Sí, era preguntarle a Mauricio, tengo 

entendido algo que hubo un problema, pero no sé, en el periódico de Ruta 239 

Puriscal - Parrita, ¿O cómo está ese proyecto? ----------------------------------------------- 

Director Ejecutivo Mauricio Batalla Otárola: Ese proyecto está en Comisión de 

Adjudicaciones, no estoy seguro si entre hoy y mañana es la Comisión de 

Adjudicaciones para readjudicar, a partir de ahí viene todo el proceso seguramente 

de apelaciones y demás, tiene que ir al refrendo contralor y estamos en ese punto, 

ya se recibieron los informes técnicos, financiero y legal y está en Comisión de 

Adjudicaciones. Entre hoy y mañana se vuelve a adjudicar por parte del Conavi y a 

partir de ahí todo el proceso según lo dicta la Ley de Contratación Pública. ----------

Director Federico Baltodano Aragón: Muchísimas gracias. --------------------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: ¿Alguien más que tenga asuntos de 

Directores? Al ser las 4:50 se da por terminada la sesión. Buenas tardes. ------------ 

Sin más asuntos que tratar, al ser las dieciséis horas con cincuenta minutos, el señor 

Presidente Luis Amador Jiménez, levanta la sesión. ----------------------------------------- 


